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Antrag: 30 Jahre Rückstand: Flächennutzungsplan (FNP) Landschaftspark 
West/Baumschule umgehend korrigieren! 

Wir beantragen, dass der städtische FNP, also die offizielle Planungsgrundlage der Stadt 
München, bezüglich der städtischen Baumschule (Landschaftspark West) endlich an die 
geltende Beschlusslage des Stadtrats angepasst wird. Diese wird seit bald drei Jahrzehnten 
nicht im FNP, dargestellt. Statt einer ‚Gemeinbedarfsfläche Erziehung‘ soll die Baumschule 
als allgemeine Grünfläche bzw. Baumschulgelände eingetragen werden. 

Begründung: 

Im FNP der Stadt München finden sich Festsetzungen, die seit Jahrzehnten nicht der 
geltenden Beschlusslage des Stadtrats entsprechen. Wir gehen davon aus, dass die 
Änderung einfach vergessen wurde und keine Absicht dahintersteckt. Umso wichtiger ist, 
dass hier schnell Ordnung geschaffen wird. 

Im Landschaftspark West zwischen Laim, Hadern, Blumenau und Pasing ist im südöstlichen 
Bereich der städtischen Baumschule an der Willibaldstraße eine ‚Gemeinbedarfsfläche 
Erziehung‘ eingetragen. Das bedeutet, dass hier z.B. mit dem Bau einer Schule zu rechnen 
wäre bzw. dieses Gebiet dafür freigehalten werden soll. Ein Schulbau in der städtischen 
Baumschule an der Willibaldstraße steht der Zielsetzung eines Landschaftsparks an dieser 
Stelle aber diametral entgegen und wäre völlig aus der Zeit gefallen. 

Während andere Änderungen längst im FNP abgebildet sind, ist der FNP im Bereich der 
Baumschule noch auf dem Planungsstand von 1967. Mitte der 1990er Jahre hatte der 
Stadtrat beschlossen, dieses Gebiet von Bebauung freizuhalten, einschließlich des 
gesamten Baumschulgeländes bis zur Senftenauer Straße. Die ökologische Funktion des 
Geländes für den Luftaustausch und den Kühlungseffekt durch Kaltluftproduktion für die 
angrenzenden Stadtteile hat damit Vorrang, was heute absolut zeitgemäß und notwendig ist. 
Dieser Beschluss wurde mehrfach, auch vom aktuellen Stadtrat, bestätigt. 
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